

# Informe Matutino

#### COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Mary Munive, firmaron el decreto que oficializa la política para la Gestión Integral de Residuos y el Reglamento de Parques Ambientales, informaron fuentes oficiales. La denominada ruta de Salud Ambiental está enfocada en la gestión integral de residuos para atender la situación del país, destaca un comunicado del Ministerio de Salud, líder de esta iniciativa. Encuestas realizadas por el Ministerio de Salud revelan que en los últimos años, las tasas de generación de residuos han crecido entre 7,5 y 10 por ciento, los procesos de reciclaje son menores y pese a que el país cuenta con ocho rellenos sanitarios, dos de ellos presentan una capacidad limitada o nula para recibir residuos sólidos ordinarios. Para la también ministra de Salud, esta ruta detalla las líneas estratégicas de intervención en el contexto ambiental. Presentamos reglamentos y protocolos los cuales nos ayudan a la identificar y analizar proyectos relacionados con la gestión de residuos en el país, pero lo más importante es que tenemos lista la Política para la Gestión Integral de Residuos cuyo objetivo es transformar esa gestión. La idea es fortalecer aspectos socioculturales, ambientales, institucionales, normativos, financieros, logísticos y tecnológicos, agregó la ministra en la presentación. Fuente. ΕI País. https:// www.elpais.cr/2024/04/05/gobierno-de-costa-rica-presenta-rut

Ambiente. El presidente Rodrigo Chaves, y la vicepresidenta, Finanzas públicas. Mediante la presentación de una acción de inconstitucionalidad ante la Sala IV, la Procuraduría General de la República (PGR) impugnó un artículo legal y dos sentencias de la Sala Primera alertando que la Dirección de Tributación se podría ver obligada a devolver ¢118.860 millones cobrados a contribuyentes en procesos de fiscalización. Se trata de ¢92.210 millones reclamados a grandes contribuyentes y ¢26.650 millones a los demás. La cifra total es significativa para las finanzas públicas, alegó el abogado del Estado, pues equivale a un 10% del déficit financiero del gobierno registrado a octubre de 2023. La PGR pidió declarar inconstitucional una frase del artículo 185 del Código Procesal Contencioso Administrativo, la cual establece que "los efectos de la jurisprudencia contenida al menos en fallos de casación ya sean del Tribunal Contencioso o de la Sala Primera", podrán extenderse y adaptarse a otras personas. Ricardo Vargas Vásquez, en su calidad de procurador general adjunto y firmante de la acción de inconstitucionalidad, sostiene que esta jurisprudencia de la Sala I, a pesar de la existencia de un tercer fallo del mismo estrado que beneficia al Estado, vulnera la seguridad jurídica y podría dar lugar a reclamos de otros contribuyentes. Según dijo, la situación podría representar un costo de más de ¢118.000 millones para las arcas públicas. Fuente. La Nación. https://www.nacion.com/ el-pais/politica/tributacion-en-riesgo-de-tener-que-devolver-1

#### **NOTICIAS INTERNACIONALES**

Bolivia. Al primer trimestre del año, el IPC llegó al 0,74%, uno de los más bajos de la región, según informó el ministro de Planificación del Desarrollo. Afirmó que el Gobierno de Luis Arce trabaja para mantener "la estabilidad de precios y se mantienen dentro de las inflaciones más bajas en la región y eso es importante hacer conocer a la población". Explicó que la inflación en marzo registró 0,46% y que se entiende por una variación positiva principalmente de los productos de cebolla y el tomate que incrementaron sus costos durante el tercer mes del año. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.com/econon

México. La Prospectiva de Petróleo Crudo y Petrolíferos de la Secretaría de Energía proyectó que este año se reducirá la disponibilidad de hidrocarburos líquidos para funciones distintas a la refinación mexicana, actividades que son principalmente la exportación de crudo, que bajará 49,5%, pasando de los 1.032 millones de barriles diarios que realmente vendió en 2023, a 511.000 barriles por día. De hecho, se llegará hasta un volumen mínimo de estos envíos al extranjero en 2025, cuando caerá hasta 454.000 barriles por día, según el órgano rector de la política energética. Fuente: América Economía. https://www.americaecono

Estados Unidos. La economía generó 303.000 nuevos puestos de trabajo no agrícolas durante el pasado mes de marzo, una cifra superior a los 270.000 creados en febrero, mientras que la tasa de paro bajó una décima, hasta el 3,8%, según los datos publicados por el Departamento de Trabajo. El mercado laboral del país se ha acelerado y encadena ya 39 meses consecutivos creando empleo. De este modo, marzo de 2024 se ha encontrado por encima de la media de los últimos doce meses de 231.000 nuevos puestos. La contratación se amplió, principalmente, en los sectores sanitario, gubernamental, de la construcción, de ocio y turismo, y del comercio minorista, mientras que apenas mostró variación en la minería, industria, extracción de gas y petróleo o el comercio mayorista, entre otros. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.com/economia-y-mercados/tasa-de-

#### **EMISORES**

anteriormente ejerció como gerente de Administración y Finanzas de la compañía por más de 17 años. "Durante su ministros de Finanzas y de Minas y Energía, Fernando Haddad y impulsado la eficiencia, la agilidad y la sostenibilidad financiera, con una gran visión estratégica para enfrentar los desafíos que tenemos. Con su capacidad de liderazgo seguiremos impulsando exitosamente la transformación de Falabella, con sentido de urgencia y foco en el cliente", destacó Enrique El jueves pasado, fuentes gubernamentales dijeron que la Ostalé, presidente de la compañía. Por su parte, González renuncia del presidente ejecutivo de la empresa era probable agradeció la confianza del directorio. En tanto, la gerencia de Administración y Finanzas quedará liderada interinamente por Juan Pablo Harrison, quien lleva 12 años en Falabella y continuará de manera paralela con sus funciones como gerente Administración y Gestión Financiera del Grupo. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.co

Grupo Falabella. El Directorio de la compañía confirmó a Petrobras. El presidente Luiz Inácio Lula da Silva canceló una Alejandro González Dale como gerente general, luego de tres reunión con miembros de su gabinete que podría haber meses oficiando como interino en el cargo. El ejecutivo decidido si reemplazará al director ejecutivo de la petrolera estatal brasileña, dijeron dos fuentes. Reuters informó que los trayectoria, y especialmente en los últimos meses, Alejandro ha Alexandre Silveira, junto con el jefe de gabinete de Lula, Rui Costa, habían sido convocados a la reunión en la residencia presidencial, el Palacio de Alvorada. La reunión se habría producido después de una semana de especulaciones sobre la sustitución del director general de Petrobras, Jean Paul Prates. en los próximos días. Prates ha sido criticado por partes del gobierno que quieren verlo bajar los precios del combustible y aumentar las inversiones generadoras de empleo. El mes pasado, chocó con miembros del gabinete por un dividendo de la petrolera retenido a los inversores. Fuente. Reuters. https:// www.reuters.com/business/energy/brazils-lula-calls-meeting-fu

## **Indicadores Económicos**

#### Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra 498,51 Venta 507,03 Monex\* 504,29 Variación 0,47

diaria Promedio Ponderado

### Tasas de Interés Locales

**TRP** 4,92% Variación -0,02 semanal **TED** 3,27% Variación -0,07 semanal **TPM** 5,25%

#### Tasas de Interés Internacionales

5,25% **FED** 5,50% Sofr 6m 5,38% **Prime Rate** 8.50%

#### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 3,20 30 días 3,67 Último año 4,93

Liquidez dólares No Div.

Del mes 3.27

30 días 3,32

Último año 3.28